
教育委員会（ ６月 ）会議録（要点筆記） 

招 集 年 月 日  令和 ６年 ６月２５日（火） 

招 集 の 場 所  白馬村役場 ２階 庁議室 

開閉会の日時 

及 び 宣 言 

開 会 令和 ６年 ６月２５日（火）午前 １０時３５分 

閉 会 令和 ６年 ６月２５日（火）午前 １１時２２分 

出 席 委 員 

職 名 氏 名 職 名 氏 名 職 名 氏 名 

教 育 長  横 川 秀 明 教育長職務代理者 幅 下  守 委 員 服 部 知 子 

      

事 務 局 

教 育 次 長 横 川 辰 彦 生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ課長 松 澤 宏 和 子育て支援課長 内 山 明 子 

教 育 係 長 今 井 志 保     

      

会議の要旨 

  

１ 開 会 

［教育長］ 

開会を宣言した。  

 

２ 令和６年５月定例会の会議録について 

 ［教育長］ 

異議なく承認された。 

 

３ 報告 

 ○教育長報告 

５月 31日、６月１日と２日間にわたって、関東甲信越静市町村連絡協議会総会で良い交流ができた。 

６月１日には北小の運動会もあり、事務局で対応した。 

４日、白馬中学で台湾交流があった。台湾の中学生とダンスや演劇の交流をした。大変有意義で、子どもた

ちもメール等の交換をしたようだった。 

５日から 14 日まで定例会が行われ、学校の統廃合の質問が出た。議会最終日に、総社委員と小中の校長

と懇談会をした。数年ぶりの開催で、議員からは現場の声を聞けて大変良かったと言われた。校長からも具体

的な学校の課題と行政へのお願いや要望が出て、良い懇談ができた。今後も、ぜひ年に一度ぐらいは、校長と

意見交換をやりたいという意見だった。 

18 日は中信教育事務所の主幹指導主事訪問があり、いろいろ情報交換ができた。それぞれの学校の課題

と学校のあり方について、今後も意見交換していきたい。 

23日は白馬フォーラムという教育の未来を語る会が、参加者 100名ほどで行われた。世界各地から集まり、

全て英語で講義。知事も見えられ、シンポジウムを開催した。村長も参加し、英語でスピーチをしていた。とかく

明日の生徒指導が話題になるが、５年先、10 年先の教育のあり方について、世界の先生方、学校経営者から

いろんな意見が聞けて有意義だった。小中高の校長も参加して、懇親を深めることができた。 

３校へ図書券 10万円の寄附があり、来週、社会教育に使っていただきたいと 20万円の寄附を受ける予定。 

23日に建築業組合からボランティアで学校施設等の修繕をしていただいた。 

 

○教育次長報告 

６月 21 日、小学校の教諭が、店舗駐車場でバックする際、車両に接触。けが人等はなし。校長から職員に

対しては、運転についての注意喚起を行った。 

河津小との交流は６月 27日から行く予定。７月には太地小との交流会も計画されている。 



スクールバスは７月１日から運行する予定で、夏は７月 24日の夏休み前まで、冬は 11月 25日から３月 13

日まで。 

 

○子育て支援課長報告 

しろうま保育園の園長、支援ルームの支援ルーム長が異動になったが、２ヶ月経って順調に進んでいる。 

０歳児が６人で、すでに満員。このあと会計年度の保育士を１名募集して、もう３名増やすという予定である。 

 

○生涯学習スポーツ課長報告 

６月８日にスポーツ祭を開催した。バレーボール、ソフトボール、ゲートボール、マレットに約 350名の参加があ

った。 

６月の議会で、オリンピック施設や体育館等のスポーツ施設の維持管理についての質問をいただいて、そうい

った施設の維持管理は非常に負担になっているが、民間への委託や、ネーミングライツ、命名権を与えるといっ

た取り組みも行い、維持管理を減らしていくという答弁をした。 

グリーンスポーツの歴史民俗資料館の質問もいただいた。入り込みをしっかりカウントし、チラシを作ったり、山

とスキーの資料館との連携も検討する中で、利用者の増加を図って行きたいと答弁した。 

 

〇学校の報告 

６月 20日の校長教頭園長合同会議の報告に基づき、教育係長が報告した。 

 

〇保育園の報告 

６月 20日の校長教頭園長合同会議の報告に基づき、子育て支援課長が報告した。 

 

４ 議 事    

〇承認第 17号 会計年度任用職員の任用について 

[子育て支援課長]１人目は放課後子ども教室の指導員で、６月１日の子ども教室の開所に伴い、新たに任

用した。この方は、高校の教員の経験がある。 

[教育次長]２人目は白馬北小学校の日本語指導講師。英語と中国語を話すことができる。週 18 時間の勤

務で３月末までの雇用。 

・全員賛成で承認された。 

 

 〇承認第 18号 区域外就学について 

[教育次長]駒ヶ根市教育委員会からの協議で、入院している生徒の院内学級の許可が出た。区域外就学

でというもの。 

 ・全員賛成で承認された。 

 

 〇承認第 19、20号 指定校の変更について 

[教育次長]転居した。学年の途中なので、引き続き南小で就学したいもの。今年度の３月まで。４月以降につ

いては、また協議をいただく。 

 ・全員賛成で承認された。 

 

〇承認第 21号 指定校の変更について 

[教育次長]転居した。年度の途中なので、今年度は許可したもの。 

 ・全員賛成で承認された。 

 

〇承認第 22号 白馬村伝統的建造物群保存地区保存審議会委員の委嘱について 

[生涯学習スポーツ課長]名簿にある 10 名の方に、この４月から８年度の終わりまで、審議委員を務めていた



だくというもの。 

 ・全員賛成で承認された。 

 

〇議案第 52号 白馬村図書館協議会委員の任命について 

[生涯学習スポーツ課長]名簿にあるように委員８名。公募の結果を受けて、６月 25 日から８年３月 31 日ま

で。 

 ・全員賛成で可決された。 

 

〇議案第 53号 通級指導教室への通級許可について 

[子育て支援課長]白馬中学校で、本人、学校、保護者からの希望により、許可をお願いしたい。 

 ・全員賛成で可決された。 

 

〇議案第 54号 会計年度任用職員の任用について 

[子育て支援課長]白馬高校生。夕方延長保育の保育補助者として７月１日から任用したい。昨日も彼が行

ったら、子どもたちが目をキラキラさせて寄って来た。若い子だと、子どもたちは思い切り遊んでもらえて嬉しそう

である。 

 ・全員賛成で可決された。 

 

５ その他    

・令和６年度 スクールバス運行計画について 

[教育次長]今年のスクールバス運行計画は、夏は７月１日から 25日までの 17日間、冬は 11月 25日から

３月 13 日までの 66 日間。今回出した計画は小学校だけ。これに中学校の拡充部分については、また今後中

学と相談しながら計画していく。見込みの人数については、多少減っている。神城の内山は、夏はバスだが冬は

タクシー。堀之内・三日市場は、学校道が冬季は見通しが悪くて危険なので、冬季のみ乗車で計画している。

路線図は、昨年度と変更なし。令和７年度からは通年運行を目指して予算要求していく。 

 

・第 27回 白馬スノーハープクロスカントリー大会関連のお知らせについて 

[生涯学習スポーツ課長]７月 15 日に毎年行っている草刈り作業なので、協力をお願いしたい。大会は 20・

21 日。開会式への出席、例年プレゼンターとして表彰の協力をいただいている。暑くなる時期ではあるが、様子

を見ながら協力いただきたい。 

 

・青鬼地区 有償ボランティアガイドの実施状況について 

[生涯学習スポーツ課長]今年度初めての試みで、有償ボランティアを行った。５月５日、６日など 

数日間にわたって行った。田んぼのあぜ道を踏み荒らす方がいたり、そういう人たちへの注意喚起をした。風景

の綺麗な時期なので、案内を兼ねた初めての試み。お客さんからも非常に好評。地区の方たちにとっての迷惑

行為を防げると同時に、観光案内は、効果があったと思う。 

昨年ベストツーリズムの認定を受けて、外国人客が非常に増えるのではないかと心配していたが、それほどの

状況ではない。今後、観光と連携する中で、地区の中の英語表記を整えるという課題もあるが、この有償ボラン

ティアは、来年度以降も続けていく予定である。 

 

・７月の日程について 

[教育次長]資料により説明。 

 

 

 

次回定例会日程案 



令和６年７月 2９日（月）午後１時半から。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

署 名 欄 

教 育 長  

教  育  長 
職務代理者 

 

委  員  

委  員  

委  員  


